

## **BAB VI**

### **PENUTUP**

#### **A. KESIMPULAN**

Adapun kesimpulan dari penelitian ini adalah sebagai berikut: Pertama, penggunaan media sosial Tiktok secara umum pada remaja di Desa Blimbing Kecamatan Kesamben Kabupaten Jombang yaitu jika dilihat dari segi durasinya, waktu yang telah dihabiskan informan untuk menggunakan media sosial Tiktok dalam hitungan per hari bisa lebih dari 1 jam, jika diestimasikan bisa kurang lebih dalam kurun waktu 3-5 jam-an per hari. Kemudian jika dilihat dari segi frekuensinya, informan mengaku beberapa kali menggunakan media sosial Tiktok dalam sehari, apalagi jika terdapat waktu senggang, dan tidak ada pekerjaan lain, frekuensi untuk menggunakan media sosial Tiktok bisa tergolong cukup sering. Dan jika dilihat dari segi atensinya, konten yang sering dilihat oleh informan ketika menggunakan media sosial Tiktok sangatlah beragam. Mulai dari konten yang bermanfaat hingga hanya sebatas konten hiburan.

Kedua, efek positif dan negatif dari penggunaan media sosial Tiktok secara umum pada remaja di Desa Blimbing Kecamatan Kesamben Kabupaten Jombang adalah untuk efek positif media sosial Tiktok media sosial Tiktok membantu untuk memudahkan proses pembelajaran di sekolah, interaksi menggunakan media sosial Tiktok dapat membantu remaja menjalin komunikasi dengan teman yang jauh, media sosial Tiktok dapat menambah wawasan karena mendapatkan ilmu baru, media sosial

Tiktok membantu untuk selalu uptodate dan tidak ketinggalan berita. Sementara efek negatif media sosial Tiktok yaitu media sosial Tiktok dapat menjadikan konsentrasi belajar remaja terganggu, rawan membuat penggunaannya termakan berita hoax, menyebabkan pemborosan waktu atau buang-buang waktu, mengganggu waktu istirahat, dapat menyebabkan penggunaannya kurang peka terhadap lingkungan disekitarnya, menyebabkan jarang berkomunikasi secara tatap muka dan membuat waktu interaksi langsung berkurang, menimbulkan perilaku konsumtif.

## **B. SARAN**

Sehubungan dengan penelitian yang sudah dilaksanakan, peneliti mencoba memberikan sumbangsih pemikiran sebagai masukan atas efek dari penggunaan media sosial Tiktok dalam perubahan interaksi sosial remaja di Desa Blimbing Kecamatan Kesamben Kabupaten Jombang, saram yang penulis berikan ialah sebagai berikut:

### **1. Bagi Remaja**

- a. Untuk mengurangi ketergantungan terhadap media sosial Tiktok alangkah baiknya remaja menambah waktu interaksi langsung diluar waktu pembelajaran sekolah seperti aktif ikut serta dalam kegiatan ekstrakurikuler yang mendukung minat dan bakat remaja.
- b. Sebaiknya remaja dapat lebih bijak dalam menggunakan media sosial Tiktok, supaya dapat memberikan efek yang bersifat positif bagi diri sendiri serta kehidupan sosialnya.

## **2. Bagi Peneliti Selanjutnya**

Alangkah baiknya peneliti selanjutnya dapat melakukan kajian lebih mendalam terkait dengan efek penggunaan media sosial Tiktok dalam perubahan interaksi remaja maupun yang lainnya.